


 
   

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
                                                        

 الوطنية لصناعة الكلورين مجموعة
 المساهمة العامة المحدودة

  مدققة(الالمختصرة )غير  الموحدة القوائم المالية المرحلية
 2019آذار  31

                                                        



 

  2  

 الوطنية لصناعة الكلورين مجموعة

  المساهمة العامة المحدودة

  المحتويات

 
 صفحة 

 3 الموحدة المرحلية المختصرة تقرير المراجعة حول القوائم المالية
 4 )غير المدققة( 2019آذار  31كما في  الموحدة المختصرة قائمة المركز المالي المرحلية

 5 )غير المدققة( 2019آذار  31للفترة المنتهية في  الموحدة المختصرة المرحليةقائمة الدخل الشامل 
 6 )غير المدققة( 2019آذار  31للفترة المنتهية في  الموحدة المختصرة قائمة التغيرات في حقوق الملكية المرحلية

 7 )غير المدققة( 2019 آذار 31للفترة المنتهية في  الموحدة المختصرة قائمة التدفقات النقدية المرحلية
 10 - 8 )غير المدققة( 2019آذار  31 الموحدة المختصرة إيضاحات حول القوائم المالية المرحلية

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

  3  

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 الموحدة المختصرة تقرير المراجعة حول القوائم المالية المرحلية
 

 المحترمين ةررئيس وأعضاء مجلس الإدا السادة إلى

 ة الكلورينعالوطنية لصنا المجموعة

 المساهمة العامة المحدودة

 المملكة الأردنية الهاشمية -عمان 

 
 مقدمة
ا ـمحدودة كمالعامة الاهمة ـمسال لصناعة الكلورين لوطنيةا للمجموعةالمرفقة الموحدة المختصرة  ا بمراجعة القوائم المالية المرحليةـلقد قمن

الشامل قائمة الدخل و 2019 آذار 31كما في  الموحدة ي المرحلية المختصرةللتي تتكون من قائمة المركز المااو 2019 آذار 31  في
 وقائمة التدفقات النقدية المرحلية المختصرة الموحدة وقائمة التغيرات في حقوق الملكية المرحلية المختصرة الموحدة المرحلية المختصرة

المختصرة وفقاً الموحدة القوائم المالية المرحلية هذه إعداد وعرض عن  مجلس الإدارة مسؤولالتاريخ، إن  كذلالمنتهية في  للفترة الموحدة
 إن مسؤوليتنا هي إبداء استنتاج حول هذه القوائم المالية المرحلية .المالية المرحلية بالتقارير( الخاص 34)رقم الدولي المحاسبة لمعيار 
 مراجعتنا. لىإ المختصرة استنادً  الموحدة

 

 راجعةملا نطاق
 المالية المرحلية التي يؤديها مدقق القوائم( "مراجعة 2410جعة وفقاً للمعيار الدولي الخاص بعمليات المراجعة )القد قمنا بإجراءات المر

مور لأاعن المسؤولين ص شخاالأمن  ات بشكل رئيسيالاستفسارتتضمن مراجعة القوائم المالية المرحلية إجراء المستقل للمنشأة"، الحسابات 
 نطاق أعمالقل بشكل جوهري عن يالمراجعة  نطاقإن الإجراءات التحليلية وإجراءات المراجعة الأخرى.  قالمالية والمحاسبية، وتطبي

ها نعالتي قد يتم الكشف جميع الأمور الجوهرية الحصول على تأكيد حول مكننا من يلا  وبالتاليتم وفقاً لمعايير التدقيق الدولية، تالتدقيق التي 
 .هالا نبدي رأي تدقيق حول عليه فإنناوعند تدقيق القوائم المالية، 

 

 الاستنتاج
من جميع لم يتم إعدادها المختصرة المرفقة الموحدة لى مراجعتنا، لم يتبين لنا ما يدعو إلى الاعتقاد بأن القوائم المالية المرحلية إ ا  استناد

 .حليةرالمالية الم بالتقاريرالخاص ( 34)رقم الدولي المحاسبة معيار وفقاً ل النواحي الجوهرية
 

 المجموعة المهنية العربية                     المملكة الأردنية الهاشمية -عمان 

 نسيم شاهين                                                                                                       9201نيسان  25في 

 812إجازة رقم                                                                                     
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 صناعة الكلورينلالوطنية  مجموعة

  المساهمة العامة المحدودة

 قة(المدق)غير  2019آذار  31كما في  الموحدة المرحلية المختصرةقائمة المركز المالي 

 

 آذار 31  

2019 
 

كانون الأول  31

2018 

 دينــار  نــاريد  وجوداتالم

 مدققـــــة    متداولة غير موجودات

 8 750  628 11  مشاريع تحت التنفيذ
 14 295 701  13 961 339  ممتلكات ومعدات

 14 304 451  967 972 13  المتداولة غير مجموع الموجودات

     موجودات متداولة

 114 114  948 180  أرصدة مدينة أخرى
 1 549 514  757 578 1  رغيادع قطع المستو

 415 246  563 168  تأمينات واعتمادات
 1 047 165  978 035 1  بضاعة

 1 039 753  942 653 1  ذمم مدينة 
 119 899  000  شيكات برسم التحصيل

 1 975 188  732 879 1  نقد في الصندوق وأرصدة لدى البنوك

 6 260 879  525 892 6  متداولةودات الجومجموع الم

 20 565 330  492 865 20  الموجودات مجموع

      والمطلوبات حقوق الملكية

     حقوق ملكية

 20 000 000  20 000 000  رأس المال 
 1 264 287  1 264 287  احتياطي إجباري

 4 334  4 334  اختيارياحتياطي 
 (2 016 465)  (1 603 118)  خسائر متراكمة

 19 252 156  503 665 19  ية كمللاموع حقوق مج

     المطلوبات

 000  350 18  بنك دائن
 11 867  000  ل السنةتستحق خلا تسهيلات ائتمانية

 1 056 461  295 000 1  دائنةذمم 
 244 846  344 181  أرصدة دائنة أخرى

 1 313 174  989 199 1  اتمجموع المطلوب

 20 565 330  492 865 20  والمطلوبات حقوق الملكيةموع جم

 
 
 

 تقرا معهاو )غير المدققة(  الموحدة المختصرة القوائم المالية المرحليةتشكل جزءاً من هذه  3إلى رقم  1 قة من رقمحات المرفإن الإيضا
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 صناعة الكلورينلالوطنية  جموعةم

  اهمة العامة المحدودةمسال

 مدققة(ر ال)غي 2019آذار  31ة في نتهيالم للفترة الموحدة الشامل المرحلية المختصرةالدخل ة ئماق

 
 2018آذار  31  2019آذار  31 

 دينــار  دينــار 

 2 154 164  2 866 008 المبيعات
 (1 868 220)  (2 241 406) كلفة المبيعات

 285 944  624 602 الربح مجمل 
 (158 530)  (123 372) مصاريف إدارية

 (113 286)  (176 646) مصاريف البيع والتوزيع
 (105 947)  000 اريف تمويل مص

 (9 147)  763 88 أخرىمصاريف وإيرادات صافي 

 (100 966)  347 413 والدخل الشامل للفترة (الخسارةالربح )

 
 
 

 تقرا معهاو  قة()غير المدق الموحدة المختصرة م المالية المرحليةائقو لاتشكل جزءاً من هذه  3رقم إلى  1 قة من رقمحات المرفإن الإيضا
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 الوطنية لصناعة الكلورين مجموعة

 المساهمة العامة المحدودة 

 )غير مدققة( 2019ذار آ 31المنتهية في  للفترة الموحدة التغيرات في حقوق الملكية المرحلية المختصرةقائمة 

 

 
 
 
 

 تقرا معهاو )غير المدققة(  الموحدة المختصرة القوائم المالية المرحلية اً من هذهجزء تشكل 3إلى رقم  1 قة من رقمحات المرفإن الإيضا
 
 

   احتياطي تياطيحا سأر 

 المجموع مةكاترمخسائر  اختياري إجباري المال 

 دينــار دينــار دينــار رــادين دينــار 

      

 7 638 580 (2 568 683) 334 4 1 202 929 000 000 9 2017كانون الأول  31

 (100 966) (100 966) 000 000 000 والدخل الشامل للفترةالخسارة 

 7 537 614 (2 669 649) 334 4 1 202 929 000 000 9 2018آذار  31

      

      

 19 252 156 (2 016 465) 334 4 1 264 287 20 000 000 2018ول كانون الأ 31

 347 413 347 413 000 000 000 والدخل الشامل للفترة الربح

 503 665 19 (1 603 118) 334 4 1 264 287 20 000 000 2019آذار  31
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 الوطنية لصناعة الكلورين مجموعة

 المساهمة العامة المحدودة

 )غير المدققة( 2019آذار  31في  المنتهية للفترة وحدةلما المرحلية المختصرةقائمة التدفقات النقدية 

 

 2018 ارذآ 31  2019آذار  31 

 دينــار  نــاريد الأنشطة التشغيلية

 (100 966)  347 413 والدخل الشامل للفترة (الخسارةالربح )

    تعديلات

 347 068  369 354 استهلاكات 

    التغير في الموجودات والمطلوبات

 91 920  899 119 سم التحصيلت برشيكا
 (236 078)  (614 189) ذمم مدينة
 43 280  (18 056) راغي وقطع بضاعة
 137 572  (214 756) أرصدة مدينة أخرىعتمادات وات واتأمين

 71 165  (56 166) ذمم دائنة
 23 000  000 شيكات آجلة

 (98 731)  (63 502) أرصدة دائنة أخرى

 278 230  (054 79) شغيليةتلة اطشالأن من )المستخدم في( التدفق النقدي

    ةالأنشطة الاستثماري

 (119 288)  (007 20) شراء ممتلكات ومعدات
 000  (878 2) مشاريع تحت التنفيذ

 (119 288)  (885 22) المستخدم في الأنشطة الاستثمارية التدفق النقدي

    الأنشطة التمويلية

 000  350 18  بنك دائن
 (9 975 633)  (11 867) ةينائتماتسهيلات 

 10 007 332  000 مبالغ مستحقة إلى جهات ذات علاقة

 31 699  483 6 لتمويليةطة االأنشمن التدفق النقدي 

 190 641  (456 95) صافي التغير في النقد وما في حكمه
 55 251  1 975 188 النقد وما في حكمه كما في بداية الفترة

 245 892  732 879 1 رةالفتاية هنالنقد وما في حكمه في 

 
 
 

 تقرا معهاو )غير المدققة(  الموحدة المختصرة القوائم المالية المرحليةتشكل جزءاً من هذه  3إلى رقم  1 رقممن  قةحات المرفإن الإيضا
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 الوطنية لصناعة الكلورين مجموعة

 المساهمة العامة المحدودة

 ققة()غير المد 2019آذار  31 الموحدة مرحلية المختصرةالالية لمالقوائم اإيضاحات حول 

 
 عــــــام (1

 وسجلت لدى وزارة الصناعة والتجارة 1991 تشرين الثاني 9خ اريتب المحدودة عامةالمساهمة ال الكلورين لصناعةوطنية شركة الالتأسست 
امة رت الهيئة العر ق ،رنادي 9 000 000صبح يلللاحقة ت انواالس ادته خلالزي مار تنيد 4 500 000برأسمال  (212الأردنية تحت الرقم )

عن طريق رسملة الذمة  دينار 20 000 000لى إ ردينا 9 000 000ن مال مالرأس  زيادة 2018سان ني 28عقدة بتاريخ المنة اديالعغير 
 هم.للسواحد  ناردي ةيمسا محمود خليل ابو الرب وبقيمةالدائنة لعضو مجلس الادارة السيد 

 .يل هو المملكة الأردنية الهاشميةتسجالمركز  إن 
 

الصودا الكاوية ومشتقاتهم وشراء المواد الأولية والآلات والأدوات اللازمة لتحقيق غاياتها، ن و تاج الكلوريإنشاء مصنع لإنغايات الأهم  من
 أو تصديرها خارجياً. بالإضافة إلى بيع وتسويق منتجات الشركة وتوزيعها محلياً 

 

 2019نيسان  13قررت الهيئة العامة غير العادية للشركة الأم بتاريخ ، ردنلأا – كة مدرجة في بورصة عمان للأوراق الماليةإن أسهم الشر 
صفة الشركة الأم من شركة مساهمة عامة إلى شركة ذات مسؤولية محدودة وتفويض مجلس الإدارة أو من يفوضه السير تحويل  بالموافقة على

 .بتنفيذ قرار الهيئة العامة لدى كافة الجهات الرسمية وذات العلاقة
 

 .2019نيسان  25بتاريخ  المجموعةة إدار المرفقة من قبل  الموحدة ة المختصرةيحلمر لمالية الالقوائم اتم إقرار 
 

  القوائم الماليةأسس إعداد  (2
 (.ر المالية المرحلية)التقاري 34ة الدولي المحاسب وفقاً لمعيارالموحدة المختصرة  المرحلية القوائم الماليةتم إعداد 

 

ة للقوائم المالية غير المختصرة  تتضمن كافة المعلومات والإيضاحات المطلوبالمدققة( لا)غير  مختصرة الموحدةة المالية المرحليإن القوائم ال
ا أن نتائج كم، 2018كانون الأول  31كما في  للمجموعةدة ية الموحويجب أن تقرأ مع القوائم المال المعدة وفقا لمعايير التقارير المالية الدولية

 .2019كانون الأول  31ستنتهي في  التي لماليةا للسنة المتوقعة للنتائج مؤشرا تمثل بالضرورة لا 2019 آذار 31 لمنتهية فيهر ارة الثلاثة أشفت
 

 .للمجموعةوالذي يمثل العملة الرئيسية حدة مو الختصرة إن الدينار الأردني هو عملة إظهار القوائم المالية المرحلية الم
 

ت المحاسبية التي تم اتباعها للسنة متماثلة مع السياسا حدةالمو  لمرحلية المختصرةلمالية اوائم اة في إعداد القالمتبعالمحاسبية  إن السياسات
 تصرة الموحدة:لى القوائم المالية المرحلية المخجوهري ع والتي لا يوجد لها تأثير باستثناء ما يلي 2018كانون الأول  31المنتهية في 

 
 ( "اندماج الاعمال"3لية )االمعديلات على المعيار الدولي للتقارير ت

التقارير المالية" المعدل. يشمل  لإعدادال حيث نشر مجلس معايير المحاسبة الدولية "الاطار المفاهيمي توضيح هذه التعديلات تعريف الاعم
لغاء الاعتراف والعر يفات المذلك التعر   والافصاح. ضعدلة للموجودات والمطلوبات بالإضافة الى إرشادات جديدة بشأن القياس وا 

لاطار المفاهيمي المعدل، تعديلات على المراجع الخاصة بالاطار المفاهيمي في المعايير ير المحاسبة الدولية، الى جانب امجلس معايصدر أ
(  والمعايير 14، 6، 3، 2حيث تحتوي الوثيقة على تعديلات على المعايير الدولية لإعداد التقارير المالية ) المالية،الدولية لإعداد التقارير 

( وتفسير 22،  20( وتفسير )19، 12المعايير الدولية للتقارير المالية أرقام )( وتفسيرات لجنة 38، 37، 34، 8،  1لدولية أرقام )المحاسبية ا
ل او للإشارة الى ما م( من اجل تحديث تلك التصريحات فيما يتعلق بالإشارات والاقتباسات من اطار الع32معيار رقم )تفسير الاللجنة الدائمة ل

 لمفاهيمي. اليه من نسخة مختلفة من الاطار اتشير 
 

 (2022)يبدأ من اول كانون الثاني ( "عقود التأمين" 17المعيار الدولي لإعداد التقارير المالية رقم )

بة المتسقة، القائمة على المبادئ سمنهج قياس وعرض اكثر اتساقا لجميع عقود التأمين. وتهدف هذه المتطلبات الى تحقيق هدف المحاويوفر 
 ن".مي( "عقود التأ4التقارير المالية رقم )( محل المعيار الدولي لإعداد 17يار الدولي لإعداد التقارير المالية رقم )لعقود التأمين. ويحل المع

 .ة للوفاءي( قياس مطلوبات التأمين بالقيمة الحال17طلب المعيار الدولي لإعداد التقارير المالية رقم )يت
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 مجموعة الوطنية لصناعة الكلورين

 لعامة المحدودةالمساهمة ا

 )غير المدققة( 2019آذار  31 الموحدة ئم المالية المرحلية المختصرةضاحات حول القوايإ
 

( 28بة الدولي رقم )محاسلومعيار ا (  "القوائم المالية الموحدة"10لمعيار الدولي لإعداد التقارير المالية رقم )ت على اتعديلا

(" )تم تأجيل تاريخ السريان الى اجل غير مسمى. وما يزال التطبيق 2011ع المشتركة )المشاريو "الاستثمارات في المنشآت الحليفة

 مسموحا به(

 .معاملة بيع او مساهمة الموجودات من المستثمر في المنشأة الحليفة او المشروع المشتركديلات بتتعلق هذه التع
 

في القوائم المالية للشركة عندما تكون قابلة للتطبيق واعتماد هذه المعايير والتعديلات الجديدة ع الإدارة تطبيق هذه المعايير والتفسيرات تتوق
 .ون لها أي تأثير جوهري على القوائم المالية للشركة في فترة التطبيق الاوليد لا يكوالتفسيرات والتعديلات الجديدة ق

 
  ( "عقود الايجار"16التقارير المالية رقم ) لإعدادعيار الدولي الم أثر تطبيق

ما سيحل محل معيار جرين. كيقدم المعيار نموذجا شاملا لتحديد ترتيبات الايجار ومعالجتها في القوائم المالية لكل من المؤجرين والمستأ
ن بح ساري المفعول للفترات المالية التي تبدأ في او بعد الأول ما يص( "عقود الايجار" والتفسيرات ذات الصلة عندم17المحاسبة الدولي رقم )

 .2019كانون الثاني 
(، بعدم إعادة ادراج ارقام المقارنة، وتم 16ة رقم )التقارير المالي لإعدادما تجيزه الاحكام الانتقالية للمعيار الدولي  قامت الشركة بحسب

 رصدة ذات العلاقة.جودات والمطلوبات في تاريخ الانتقال في الأرصدة الافتتاحية للأللمو أي تعديلات على القيمة الدفترية الاعتراف ب
( والمعيار المحاسبي الدولي 16لية رقم )ير الماار الدولي للتقار لا يوجد اختلاف جوهري للمعالجة المحاسبية في سجلات المؤجر ما بين المعي

 (.17رقم )
( بين عقود 16المالية رقم ) أساسي بمفهوم السيطرة. ويميز المعيار الدولي لاعداد التقارير بشكليتعلق التغيير في تعريف عقد الايجار 

 العميل:عنصر التحكم موجودا اذا كان لدى  ويعتبر استخدام اصل محددالإيجارات وعقود الخدمات على أساس ما اذا كان العميل يتحكم في 
 قتصادية الناجمة عن استخدام موجودات محددة ؛ ود الاالحق في الحصول على قدر كبير من جميع الفوائ •
 استخدام هذا الأصل. الحق في توجيه  •
 

الملية غير مادي ولن يتم عكس اثره على القوائم ( 16) لمالية رقمالتقارير ا لإعدادالتطبيق للمعيار الدولي  أثرهذا وتعتقد إدارة الشركة بأن 
 ذات مبالغ غير مادية.جل و رة الاللشركة كون جميع عقود الايجار تعتبر قصي

 م يؤثر على المبالغ أو الإفصاحات الواردة في القوائم المالية الموحدة المرحلية المختصرة.المعايير المعدلة أعلاه ل ن اتباعإ
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

  10  

 صناعة الكلورينلالوطنية  موعةجم

  المساهمة العامة المحدودة

 ة(مدققر ال)غي 2019آذار  31ة في نتهيالم للفترة الموحدة لمختصرةالشامل المرحلية ائمة الدخل اق
 

 المالية الموحدةم ئأسس توحيد القوا
للشركات التابعة لها والخاضعة لسيطرتها، وتتحقق السيطرة عندما م المالية م المالية الموحدة القوائم المالية للشركة الأم والقوائتتضمن القوائ

والمصروفات  والإيراداترصدة لأااستبعاد المعاملات و ويتم ، في السياسات المالية والتشغيلية للشركات التابعة لتحكملقدرة على اشركة ايكون لل
 يما بين الشركة الأم والشركات التابعة.ف

سات المحاسبية المتبعة السيانفس  ستخداموبام للشركات التابعة كما في نفس تاريخ القوائم المالية الموحدة للشركة الأ ئم الماليةيتم إعداد القوا
التعديلات اللازمة على  إجراءفي الشركة الأم فيتم حاسبية تختلف عن تلك المتبعة م تالتابعة تتبع سياسا شركاتالكانت  إذا .في الشركة الأم

 م.للشركات التابعة لتتطابق مع السياسات المحاسبية المتبعة في الشركة الأ ئم الماليةالقوا
لشركة الأم على تم فيه فعلياً انتقال سيطرة اي يكها وهو التاريخ الذخ تملريمال الشركات التابعة في قائمة الدخل الموحد من تائج أعم توحيد نتايت

الشركة فيه تفقد  حتى التاريخ الذي ةلتابعة التي يتم التخلص منها في قائمة الدخل الموحدالشركات ا الشركات التابعة. يتم توحيد نتائج أعمال
 رة على الشركات التابعة.السيط

 

 :المالية مع الشركة الأما هتم توحيد قوائم يالتابعة لتا للشركةوفيما يلي عرض 
 التملكنسبة   مالالرأس   نشاطال  

 %100  500 000  صناعي  *الكلورينالشركة الوطنية للصودا و
 

 لأحكام كة التابعة تصفية اختيارية سنداً بالموافقة على تصفية الشر  2019سان ني 13بتاريخ لشركة الأم لقررت الهيئة العامة غير العادية *
 وتفويض مجلس الإدارة التابعةليها في قانون الشركات والمتعلقة بتصفية الشركات منصوص عالقانونية ال الإجراءاتالقانون على ان يتم اتباع 

 .أو من يفوضه السير بتنفيذ قرار الهيئة العامة لدى كافة الجهات الرسمية وذات العلاقة
 

 استخدام التقديرات
في مبالغ ر ثام بتقديرات واجتهادات تؤ قيال المجموعةق السياسات المحاسبية يتطلب من إدارة وتطبي ة المختصرةلمرحليا المالية قوائمإن إعداد ال

جتهادات تؤثر أيضا على الإيرادات والمصاريف قديرات والات المالية والإفصاح عن الالتزامات المحتملة. إن هذه التالموجودات والمطلوبا
 مةالقيام بأحكام واجتهادات ها المجموعةلقيمة العادلة وبشكل خاص يتطلب من إدارة ية باموجودات مالتقييم  احتياطي والمخصصات وكذلك

رات في المستقبل. إن التقديرات المذكورة مبنية تلك التقديت النقدية المستقبلية وأوقاتها الناجمة عن أوضاع وظروف لتقدير مبالغ وأوقات التدفقا
ن النتائج الفعرجات تعددة لها دوامل مفرضيات وعبالضرورة على  ك نتيجة ذلو ة قد تختلف عن التقديرات ليمتفاوتة من التقدير وعدم التيقن وا 

 في أوضاع وظروف تلك المخصصات. التغيرات في المستقبل
 

 .2018ن الأول كانو  31نتهية في نة الممتبعة للسالمالية المرحلية المختصرة معقولة ومتماثلة مع التقديرات ال قوائممن الإن تقديراتنا المتبعة ض
 
 أرقام المقارنة (3

 الموحدة قائمة الدخل الشامل المرحليةكلًا من ، كما تتضمن 2018كانون الأول  31ة كما في ققدلمركز المالي المقائمة ا تمثل أرقام المقارنة
غير المدققة( المختصرة ) الموحدة ليةالمرح ة وقائمة التدفقات النقديةالمختصر  الموحدة التغيرات في حقوق الملكية المرحلية وقائمة صرةالمخت

مع تبويب أرقام  لتتناسب لمختصرةا الموحدة المرحلية المالية المقارنة ئماب بعض أرقام القو ادة تبوي. تم إع2018آذار  31للفترة المنتهية في 
الفترة المنتهية  سارةخعلى  عن إعادة التبويب أي أثر، ولم ينتج 2019آذار  31في للفترة المنتهية  ةالمختصر الموحدة ية المرحل القوائم المالية

 .2018 لسنةوحقوق الملكية  2018آذار  31في 
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REVIEW REPORT ON INTERIM FINANCIAL STATEMENT 

 
TO THE CHAIRMAN AND MEMBERS OF THE BOARD OF DIRECTORS 
NATIONAL CHLORINE INDUSTRIES GROUP  
PUBLIC SHAREHOLDING COMPANY 
AMMAN - JORDAN 
 
We have reviewed the accompanying condensed consolidated interim statement of financial position of National 
Chlorine Industries Group as at 31 March 2019, and the related condensed consolidated interim statements of 
comprehensive income, changes in equity and cash flows for the period then ended, and a summary of significant 
accounting policies and other explanatory notes. Management is responsible for the preparation and fair presentation 
of this condensed consolidated interim financial statement in accordance with International Accounting Standard IAS 
(34) relating to Interim Financial Reporting. Our responsibility is to express a conclusion on this condensed 
consolidated interim financial statement based on our review. 
 
Scope of review  
We conducted our review in accordance with International Standard on Review Engagement 2410 "Review of Interim 
Financial statement Performed by the Independent Auditor of the Entity". A review of interim financial information 
consists of making inquiries, primarily of persons responsible for financial and accounting matters, and applying 
analytical and other review procedures. A review is substantially less in scope than an audit conducted in accordance 
with International Standards on Auditing and consequently does not enable us to obtain assurance that we would 
become aware of all significant matters that might be identified in an audit. Accordingly, we do not express an audit 
opinion. 
 
Conclusion 
Based on our review, nothing has come to our attention that causes us to believe that the accompanying condensed 
consolidated interim financial information is not prepared, in all material respects, in accordance with International 
Accounting Standard (34) relating to interim financial reporting. 
 

Amman – Jordan  
25 April 2019 
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NATIONAL CHLORINE INDUSTRIES GROUP  
PUBLIC SHAREHOLDING COMPANY 
CONDENSED CONSOLIDATED INTERIM STATEMENT OF FINANCIAL POSITION 
31 MARCH 2019 (Unaudited) 

 

 
 
 

The accompanying notes are an integral part of these condensed consolidated interim financial statements 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 31 March 

2019 
 31 December 

2018 
Assets  JD  JD 

Non - Current Assets    Audited 

Projects under constructions   11 628  8 750 
Property, plant and equipment  13 961 339  14 295 701 

Total Non - Current Assets  13 972 967  14 304 451 

Current Assets     
Other debit balances  180 948  114 114 
Spare parts  1 578 757  1 549 514 
Cash margins and letters of credit  563 168  415 246 
Inventory  1 035 978  1 047 165 
Accounts receivable  1 653 942  1 039 753 
Checks under collection  -  119 899 
Cash and cash equivalents  1 879 732  1 975 188 

Total Current Assets  6 892 525  6 260 879 

Total Assets  20 865 492  20 565 330 

Equity and liabilities     
Equity     

 Share capital   20 000 000  000 000 20 
Statutory reserve  1 264 287  287 264 1 
Voluntary reserve  4 334  334 4 
Accumulated losses  (1 603 118)  (465 016 2) 

Total Equity  19 665 503  156 252 19 

Liabilities     
Bank overdraft   18 350  - 
Short-term banks facilities  -  11 867 
Accounts payable  1 000 295  1 056 461 
Other credit balances  181 344  244 846 

Total Liabilities  1 199 989  1 313 174 

Total Equity and liabilities  20 865 492  20 565 330 
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NATIONAL CHLORINE INDUSTRIES GROUP  
PUBLIC SHAREHOLDING COMPANY 
CONDENSED CONSOLIDATED INTERIM STATEMENT OF COMPREHENSIVE INCOME  
31 MARCH 2019 (Unaudited) 

 
    31 March 2019  

JD 
 31 March 2018  

JD 

Sales    2 866 008  2 154 164 
Cost of sales   (2 241 406)  (1 868 220) 

Gross profit    624 602  285 944 
Administrative expenses   (123 372)  (158 530) 
Selling and distribution expenses    (176 646)  (113 286) 
Financing expenses   -  (105 947) 
Other revenues and expenses   88 763  (9 147) 

Total comprehensive profit (loss) for the period   413 347  (100 966) 

 
 
 

The accompanying notes are an integral part of these condensed consolidated interim financial statements 
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NATIONAL CHLORINE INDUSTRIES GROUP  
PUBLIC SHAREHOLDING COMPANY 
CONDENSED CONSOLIDATED INTERIM STATEMENT OF CHANGES IN EQUITY 
31 MARCH 2019 (Unaudited) 

 

 
 
 

The accompanying notes are an integral part of these condensed consolidated interim financial statements 

 
 

 Share Statutory Statutory Accumulated  
 capital reserve Voluntary losses Total 
 JD JD JD JD JD 

      
31 December 2017 9 000 000 1 202 929 4 334 (2 568 683) 7 638 580 
Total comprehensive loss for the period - - - (100 966) (100 966) 

31 March 2018 9 000 000 1 202 929 4 334 (2 669 649) 7 537 614 

      
      
31 December 2018 20 000 000 1 264 287 4 334 (2 016 465) 19 252 156 
Total comprehensive profit for the period - - - 413 347 413 347 

31 March 2019 20 000 000 1 264 287 4 334 (1 603 118) 19 665 503 
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NATIONAL CHLORINE INDUSTRIES GROUP  
PUBLIC SHAREHOLDING COMPANY 
CONDENSED CONSOLIDATED INTERIM STATEMENT OF CASH FLOWS 
31 MARCH 2019 (Unaudited) 

 
 31 March 2019  

JD 
 31 March 2018  

JD 

Operating activities    
Total comprehensive profit (loss) for the period 413 347  (100 966) 
Adjustments for:    
Depreciation 354 369  347 068 
Changes in operating assets and liabilities     
Checks under collection 119 899  91 920 
Accounts receivable (614 189)  (236 078) 
Inventory and spare parts  (18 056)  43 280 
Cash margin, letters of credit and other debit balances  (214 756)  137 572 
Accounts payable (56 166)  71 165 
Posted checks  -  23 000 
Other credit balances  (63 502)  (98 731) 

Net cash (used in) from operating activities (79 054)  278 230 

Investing activities    
Purchase of property, plant and equipment (20 007)  (119 288) 
Projects under constructions  (2 878)  - 

Net cash used in investing activities (22 885)  (119 288) 

Financing activities    
Bank overdraft 18 350  - 
Financing facility (11 867)  (9 975 633) 
Due to related parties -  10 007 332 

Net cash (used in) from financing activities 6 483  31 699 

Net change in cash and cash equivalents (95 456)  190 641 
Cash and cash equivalents at the beginning for the period  1 975 188  55 251 

Cash and cash equivalents at the ending for the period  1 879 732  245 892 

 
 
 

The accompanying notes are an integral part of these condensed consolidated interim financial statements 
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NATIONAL CHLORINE INDUSTRIES GROUP  
PUBLIC SHAREHOLDING COMPANY 
NOTES TO THE CONDENSED CONSOLIDATED INTERIM FINANCIAL STATEMENT 
31 MARCH 2019 (Unaudited) 

 
1) General 
The Company was registered at the Ministry of Industry and Trade as a Jordanian public shareholding company under 
No. (212) on 9 November 1991. The company’s share capital is JD 4 500 000, in addition, more capital adjustments 
were made, so that authorized, paid-up capital became JD 9 000 000, divided into 9 000 000 shares at a par value of JD 
1 each. 
 

The Company's main activities are establishing a plant for chlorine production, caustic soda and their derivatives, 
purchase of raw materials and machines, and tools necessary to achieve its objectives, in addition to selling and 
marketing the products of the company and distributed locally or exported externally. 
 

The Company Pie shares are traded on Amman Stock Exchange. 
The extraordinary general assembly have been decided on 13 April 2019 the transformation the legal status of the 
company from a public shareholding company to a limited liability company. 
The Accompanying Financial Statements Were Approved by The board of Directors In Its Meeting On 25 April 2019. 
 
2) Basis of preparation  
The accompanying condensed consolidated interim financial statement has been prepared in accordance with the 
International Accounting Standard (IAS) 34 "Interim Financial Reporting." 
 

The accompanying condensed consolidated interim financial information do not include all the information and 
disclosures required for the annual financial statements, which are prepared in accordance with the International   
Financial Reporting Standards and must be read with the consolidated financial statements of the Company as at 31 
December 2018. In addition, the results of the Group’s operations for the three months ended 31 March 2019 do not 
necessarily represent indications of the expected results for the year ending 31 December 2019, and do not contain 
the appropriation of the profit of the current period, which is usually performed at year end. 
 

The condensed consolidated interim financial statements are presented in Jordanian Dinar, which is the functional 
currency of the group. 
 

The accounting policies followed in these consolidated condensed interim financial statements are the same as 
those adopted for the year ended 31 December 2018 except for the following changes: 
 
The accounting policies followed in these consolidated condensed interim financial statements are the same as 
those adopted for the year ended 31 December 2018 except for the following changes: 
 
Amendment to IFRS 3 “Business Combinations” (Effective form on January 1, 2020) 
These amendments clarify the definition of business as the International Accounting Standards Board published 
the conceptual Financial Reporting Framework. This includes revised definitions of assets and liabilities as well as 
new guidance on measurement, derecognition, presentation and disclosure. 
In addition to the amended conceptual framework, the IASB issued amendments to the guidelines on the 
conceptual framework in the IFRS Standards, which contain amendments to IFRS 2, 3, 6 and 14 and IAS 1 ,34, 37 
and 38 and IFRIC 12, Interpretation 19, Interpretation 20 and 22 and Interpretation of the Standing Committee for 
the Interpretation of Standards No. 32 in order to update those statements with regard to references and 
quotations from the framework or to refer to a reference to Different from the conceptual framework. 
 
IFRS 17 “Insurance Contracts” (Effective form on January 1, 2022) 
It provides a more consistent measurement and presentation approach to all insurance contracts. These 
requirements are aimed at achieving a consistent, Principled accounting objective for insurance contracts. IFRS 17 
replaces IFRS 4 Insurance Contracts. 
IFRS 17 requires measurement of insurance liabilities at the present value of the liability. 
Amendments to IFRS 10 Consolidated Financial Statements and IAS 28 “Investment in Associates and Joint 
Ventures (2011)” (Effective date deferred indefinitely. Adoption is still permitted) 
Management expects to apply these new standards, interpretations and amendments to the financial statements 
of the Company when they are applicable and the adoption of these new standards, interpretations and 
amendments may have no material impact on the financial statements of the Company in the initial period of 
application except for the effect of the adoption of IFRS 16, Shown below : 
 
Effect of Application of IFRS 16 “Leases” 
The Standard provides a comprehensive model for determining and treating lease arrangements in the financial 
statements of both lessors and lessees. It will also replace IAS 17 “Leases” and related interpretations when it 
becomes effective for the financial periods beginning on or after January 1, 2019. 
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NATIONAL CHLORINE INDUSTRIES GROUP  
PUBLIC SHAREHOLDING COMPANY 
NOTES TO THE CONDENSED CONSOLIDATED INTERIM FINANCIAL STATEMENT 
31 MARCH 2019 (Unaudited) 

 
As permitted by the transitional provisions of IFRS 16, the Company will not restate the comparative figures. Any 
changes in the carrying amount of assets and liabilities at the date of transition are recognized in the opening 
balances of the related balances. 
There is no material difference between the accounting treatment in the lessor’s books between IFRS 16 and IAS 
17. 
The change in the definition of the lease relates mainly to the concept of control. IFRS 16 distinguishes between 
leases and service contracts on the basis of whether the customer controls the use of a specific asset and the 
control is present if the customer has: 

• The right to a substantial degree of all economic benefits arising from the use of specific assets ; and 

• The right to direct the use of this asset 
The management of the Company believes that the impact of application of IFRS 16 is immaterial and will not be 
reversed on the Company's financial statements since all leases are short term and have non-material amounts. 
 
Principles of consolidation 
The consolidated financial statements comprise of the financial statements of the Company and its subsidiaries where 
the Company has the power to govern the financial and operating policies of the subsidiaries to obtain benefits from 
their activities. The financial statements of the subsidiaries are prepared for the same reporting year as the Company 
using consistent accounting policies. All balances, transactions, income, and expenses between the Company and its 
subsidiaries are eliminated. 
 

Subsidiaries are fully consolidated from the date of acquisition, being the date on which the Company obtains control, 
and continue to be consolidated until the date that such control ceases. 
 

The results of operations of the subsidiaries are consolidated in the income statements from the acquisition date, 
which is the date on which control over subsidiaries is transferred to the Company. The results of operation of the 
disposed subsidiaries are consolidated in the income statement to the disposal date, which is the date on which the 
Company loses control over the subsidiaries 
 

The following subsidiaries have been consolidated: 
  Activity  Capital  Ownership 

Soda and Chlorine Industries Company*  Industrial  000 500   001%  
 
* The extraordinary general assembly for the parent company have been approved on 13 April 2018 the liquidation of 
the Subsidiary Company (National Soda and Chlorine Company). 
 
Accounting estimates 
Preparation of the financial statements and the application of the accounting policies requires the management to 
perform assessments and assumptions that affect the amounts of financial assets, financial liabilities, and fair value 
reserve and to disclose contingent liabilities. Moreover, these assessments and assumptions affect revenues, 
expenses, provisions, and changes in the fair value shown in the statement of other comprehensive income and 
owners’ equity. In particular, this requires the company’s management to issue significant judgments and assumptions 
to assess future cash flow amounts and their timing. Moreover, the said assessments are necessarily based on 
assumptions and factors with varying degrees of consideration and uncertainty. In addition, actual results may differ 
from assessments due to the changes resulting from the conditions and circumstances of those assessments in the 
future. 
 
3) Comparative figures  
Some of the comparative figures for the year 2018 have been reclassified to correspond with the period ended 31 
March 2019 presentation and it did not result in any change to the last year's operating results. 
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